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证券代码：002570                                    证券简称：贝因美 

贝因美婴童食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：20150611 号 

投资者关系活

动类别 

 

█特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

中金公司      吕若晨 

国泰君安证券  闫伟 

华泰证券      贺琪 

Pinpoint       俞天甲 

中大投资      郑秀峰 

新干线投资    阮继祥 

本次调研共有 6 位机构投资者参与 

时间 2015 年 6 月 11 日  10：00-11：30 

地点 杭州市滨江区南环路 3758 号贝因美大厦 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理、财务总监、董事会秘书：沈立军 

证券事务代表：祝迪生 
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投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

会议交流内容纪要： 

1、 公司高管变动较频繁的原因？ 

答：一是基于公司战略目标调整的需要，管理团队调整后能更好

更有效地为公司贡献价值；二是高管个人因素使然。 

 

2、 公司后续与恒天然会展开哪些方面的具体合作？ 

答：恒天然已委派两位高管进入公司董事会，参与公司重大决策。

具体合作有以下几个方面，一是贝因美代理恒天然安满产品，全

面负责安满系列产品在国内的品牌建设和渠道销售，安满产品自

5 月份起在全国开始铺货，借助贝因美的销售渠道，可以更快地

帮助恒天然在国内市场树立其消费品品牌形象；而贝因美代理恒

天然品牌，则给我们拓展渠道和市场带来更多筹码。 

二是澳大利亚达润工厂的合作目前尚在洽谈过程中，尚未尘埃落

定，存在不确定性。 

三是双方合作在国内共同投资建设和管理牧场，这个目前尚未启

动。 

未来的其它合作包含供应链的发展、科研力量、知识产权等方面

的考虑。恒天然不谋求在贝因美的管理权，双方以项目合作为主

要合作形式。 

 

3、近期销售情况如何，利润能否有所改善？ 

答：现在奶粉行业竞争还是很激烈，红海阶段，困难期比我们之

前预期的时间还要长，各家企业的终端促销力度都很大，销量、
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收入和毛利都在下降，整个行业都未扭转。 

 

4、 公司的利润率何时能够扭转？ 

答：公司目前尚在业务转型升级阶段，经销商、KA 等传统渠道

业务不能放，婴童店、电商等渠道也要相应的投入，费用率难以

进入下降通道。即便毛利率可以是定数，利润率必然不是定数，

收入不济时，利润率一定是下降的，不可能很快回到 13 年的水

平，不太现实。这个需要等看行业什么时候开始有拐点。 

 

5、 公司转型升级的成果？ 

答：我们的转型升级是主动、小心、谨慎的，先立而后破，步伐

比预计的相对慢一些，原有经销商、KA 等传统渠道的贡献比较

大。我们目前还是传统渠道为主，新生渠道为辅，电商渠道并没

有很大动作，整体平台还没有搭建好，后台、前台等布局还没有

到位，目前在天猫、京东等平台都有旗舰店。转型并非一蹴而就，

快不能建立在乱的基础上，越是大的企业越要谨慎。不能因为新

生渠道而破坏原有的传统渠道体系。电商渠道的费用也不低。 

 

6、 绿爱+的销售情况？ 

答：绿爱+是高端概念产品，主要和外资品牌竞争，2014 年 4 季

度开始发货，目前所占销售比例较小，但收入规模已过亿。  

 

7、 公司出于什么原因收购敦化美丽健？ 
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答：敦化美丽健是一家集奶牛养殖、婴幼儿配方奶粉生产和销售

于一体的企业，目前拥有 1 个婴幼儿配方乳粉工厂及 2 个奶牛养

殖场，具有年生产婴幼儿配方乳粉万吨能力。敦化所处纬度接近

最佳黄金奶源地带，目前规划是未来高端有机奶的生产基地，进

一步优化产业布局。  

 

8、 公司认购中法（并购）基金的原因？ 

答：贝因美不是一个纯粹的奶粉公司，定位是打造婴童食品第一

品牌，之前把所有非食品的业务都剥离给了集团。凯辉公司在国

内外有一些项目资源，对此，我们一方面是财务投资，另一方面

是产业相关项目信息分享与机会捕捉。  

 

9、 渠道库存的情况？ 

答：渠道库存目前基本处于正常水平。经销商库存基本与以往持

平。KA 渠道今年确实有放大信用的情况。 

 

10、 员工持股的购买进展情况？ 

答：股东大会通过后有 6 个月的建仓期，我们会根据法规要求将

购买情况适时进行信息披露。 

 

11、 奶粉行业何时可以企稳？ 

答：就行业来说，还没有看到乱局结束的迹象，目前大家都知道

是在低谷，但是否见底很难说。行业目前面临的冲击主要是海淘，
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以及其他搅局者把原本的价值链破坏了，行业价值链在动态中寻

找新的定位。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，

严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，

同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

和附件清单（如

有） 

无 

日期 2015 年 6 月 12 日 

 


